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Пр(^л^фараа всех стран, соединяйтесь!
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Центральный Комитет КПСС, Президиум Верховного Совета СССР и Совет Министров СССР направили приветствие Дагестанскому обкому КПСС, Верховному Совету и Совету Министров республики, в котором горячо поздравили трудящихся Дагестанской АССР с 40-летием победы Советской власти в Дагестане и пожелали дагестанскому народу дальнейшего процветания, новых успехов в труде на благо советской Родины.

В приветствии на имя Дагестанского обкома КПСС, Верховного Совета и Совета Министров Дагестанской АССР Бюро ЦК КПСС по РСФСР,^Пре- зидиум Верховного Совета Российской Федерации и Совет Министров РСФСР поздравили и пожелали рабочим, колхозникам и интеллигенции новых успехов в коммунистическом строительстве в связи со знаменательной датой в жизни республики. (ТАСС).

Народные торжества в Дагестане
МАХАЧКАЛА, 20 августа. (ТАСС). Торжественно отметили трудящиеся Дагестана 40-летие установления Советской власти в республике. Сегодня состоялась юбилейная сессия Верховного Совета республики, на которой присутствовали многочисленные гости из братских союзных и автономных республик, передовики промышленного и сельскохозяйственного производства, ученые, деятели культуры.Собравшиеся под бурные аплодисменты единодушно избирают в почетный президиум сессии Президиум ЦК КПСС во главе с товарищем Н . С. Хрущевым.

Доклад «40 лет Дагестанской АССР» сделал первый секретарь обкома партии А . Д. Даниялов.На сессии с речью выступил член Президиума ЦК КПСС, Председатель Совета Министров РСФСР Д. С. Полянский. Он горячо поздравил народы Дагестана с большим радостным праздником, с успехами в труде и огласил приветствие ЦК КПСС, Верховного Совета СССР, Совета Министров СССР народам Дагестана. Приветствие Бюро ПК КПСС по РСФСР, Верховного Совета РСФСР, Совета Министров РСФСР трудящимся Дагестана огласила секретарь Дагестанского обкома партии Р. А . Эльдарова.

Участников сессии сердечно позд-* ранили представители Азербайджана, Грузии, Армении. Казахстана, Узбекистана и других братских республик.С огромным подъемом участники сессии приняли приветственное письмо ЦК КПСС, Верховному Совету СССР, Совету Министров СССР, а также Бюро ЦК КПСС по РСФСР, правительству Российской Федерации и Верховному Совету.В садах, парках, на площадях до поздней ночи проходили праздничные народные гулянья, выступали артисты, демонстрировались кинофильмы.
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ВПЕРВЫЕ в ИСТОРИИ ЖИВЫЕ СУЩЕСТВА 

БЛАГОПОЛУЧНО ВЕРНУЛИСЬ ИЗ КОСМОСА НА ЗЕМЛЮJL JU
СООБЩЕНИЕ ТАСС

После завершения программы исследова
ний, рассчитанной на одни сутки, и получе
ния данных о жизнедеятельности животных 
и нормальном функционировании бортовой 
системы корабля-спутника, была подана 
команда на спуск его с орбиты. Команда вы
дана на 18-м обороте. Система управления 
корабля-спутника и тормозная установка 
сработали с высокой точностью и обеспечи
ли спуск корабля в заданный район. Откло
нение точки приземления от расчетной со
ставило около 10 километров.

Корабль-спутник весом 4^600 килограм
мов (не считая веса последней ступени раке
ты-носителя), имея специальную тепловую 
защиту, успешно прошел земную атмосфе
ру. Корабль-спутник и отделившаяся от не
го капсула с подопытными животными бла
гополучно приземлились.

Самолеты и вертолеты доставили к ме
сту приземления медицинский и техниче
ский персонал.

Все подопытные животные, в том числе 
собаки Стрелка и Белка, после полета и 
приземления чувствуют себя хорошо.

В настоящее время проводится всесто
роннее обследование животных, вернувших
ся из космического полета. Разработанная 
аппаратура обеспечила нормальную жизне
деятельность животных в полете.

Таким образом, впервые в истории живые 
существа, совершив космический полет про
тяженностью свыше семисот тысяч километ
ров, благополучно возвратились на землю.

Запуск и возвращение на землю космиче
ского корабля-спутника, созданного гением 
советских ученых, инженеров, техников и 
рабочих, является предвестником полета 
человека в межпланетное пространство.

Подвиг советской
Советские люди с чувством огромной радости и гордости за свою Родину узнали об успешном запуске второго советского космического корабля, весящего 4.600 килограммов. Еще большее ликование вызвало у них новое сообщение ТАСС о том, что космический корабль вместе с кабиной. в которой находились подопытные животные, благополучно вернулся на землю.■ С советской земли, говорит доктор технических наук профессор К. Королев, стартовал еще один космический корабль. Успешный запуск этого многотонного колосса, чудесная аппаратура, при помощи которой мы знаем, что делается на огромной высоте, —  яркое свидетельство грандиозных достижений отечественной науки и техники. Я  горжусь тем, что именно нам, советским людям, удалось первыми открыть путь в космос. Наш второй межпланетный локомотив не имеет себе равных. Темпы нарастания исследовательских попыток говорят, что до полета человека уж не так далеко.Сообщение об успешном возвращении на землю космического корабля, пишет нам академик Академ-ии наук БССР М. Ельяшевич, потрясло весь мир. Мы бесконечно горды тем, что это чудо науки и техники впервые совершилось в нашей стране, которая является знаменосцем мира и прогресса. Теперь уже все видят, что Советский Союз далеко превзошел все капиталистические страны в ракетостроении и освоении космоса. Хочется думать, что первым человеком, поднявшимся в космос, будет советский человек.Белорусский ученый благодарит нашу Коммунистическую партию и Советское правительство за постоянную заботу о развитии науки и техники. Спасибо, пишет он, инженерам, техникам, рабочим, принимавшим участие в строительстве, запуске и возвращении на землю гигантского космического корабля.Известный летчик-испытатель, мировой рекордсмен по вертолетному спорту Р. И. Капрэлян заявил корреспонденту ТАСС в связи с приземлением космического корабля: Произошло чудо, рожденное гением совет- ско'го человека, осуществленное трудом наших ученых, инженеров и рабочих. Блестящее приземление корабля в десяти километрах от заданной

космонавтикиточки даже мне, летчику-испытате- лю, и сейчас, когда это произошло, кажется невероятным. Это поистине гениальное достижение.Взволновавшая мир весть с величайшей радостью встречена ленинградскими рабочими. Знатный сталевар Кировского завода М. Л. Жуковский. выдавший 21 августа скоростную плавку со значительным опережением графика, сказал:—  Новый подвиг советских людей вдохновляет нас трудиться с удесятеренной энергией. Огромное счастье жить в такое время, когда осуществляются самые смелые мечты человечества. Исторический рейс космического корабля —  выдающийся успех коллективного разума наших ученых, инженеров и рабочих, всего народа, строящего коммунизм под руководством Коммунистической партии. В создание техники, которая теперь уже совсем скоро позволит советскому человеку покорить космос, вносят свой вклад миллионы тружеников. Мы приложим все силы, чтобы ускорить стремительное движение нашей Родины по пути прогресса.Ученые Ленинграда оценивают полет второго советского космического корабля как реальный предвестник полета человека в межпланетное пространство. Известный пулковский астроном начальник высокогорной солнечной станции Главной астрономической обсерватории Академии наук СССР М. Н . Гневышев заявил корреспонденту ТАСС:—  Создавая больше десяти лет назад в высокогорном районе Кавказа на высоте 2 .130 метров над уровнем моря научную станцию, наша обсерватория преследовала определенную цель —  оставить внизу запыленные слои атмосферы, мешающие научным наблюдениям. Сообщение о полете второго космического корабля и приземлении подопытных животных мы, астрономы, восприняли не только с законным чувством гордости за это величайшее достижение советской научной и технической мысли. Для нас это знаменует приближение времени, когда регулярные научные наблюдения можно будет производить с еще большей высоты, далеко за границами земной атмосферы, полностью

исключить помехи, создаваемые ею. В известной степени это делается уже и сейчас, но только с помощью специальных автоматических приборов, поднимаемых на ракетах. Однако возможность таких наблюдений яейзме римо возрастет, когда вместе с научными приборами за рубеж земной атмосферы поднимется и наблюдатель.Весть о блистательном завершении полета космического корабля на устах у бакинцев. В цехах заводов, на промыслах, а то и просто на улице, у газетного киоска, в троллейбусе завязываются оживленные разговоры о новом замечательном успехе советской науки.—  Я не специалист по межпланетным полетам, —  улыбаясь, говорит оператор одного из участков промысла «Лениннефти» Теймур Алиев, —  и не возьмусь, конечно, давать научную оценку новому достижению наших ученых. Одно могу Сказать —  это просто здорово! Затерянный где- то в необъятных просторах Вселенной космический корабль с живыми существами по команде благополучно возвращается на землю в заданный район. Ничего не скажешь, снайперский глазомер у нашей науки! Звездным мирам пора готовиться к торжественной встрече гостей с Земли, с нашей советской земли, где сбываются самые фантастичные мечты человека.Это здорово, это замечательно —  были первыми словами Героя Социалистического Труда шахтера Александра Кольчика, когда он услышал сообщение ТАС() о благополучном возвращении на землю космического корабля-спутника. Значит, скоро и человек полетит к звездам.Новое достижение советской науки и техники радует, наполняет гордостью сердце каждого советского человека, говорит Кольчик. Слышишь о замечательной победе наших ученых, инженеров, рабочих, и хочется трудиться еще лучше, еще больше приносить пользы людям. Родине.Так отвечает сегодня на новое завоевание советской науки весь советский народ. (ТАСС).Предварительные итогиВторой космический корабль-спутник, после того как он 17 раз облетел вокруг нашей планеты, вернулся на землю в заданном районе. На землю благополучно возвратились космонавты Белка и Стрелка и другие животные.В Академии наук СССР корреспон- .денту ТАСС были сообщены предварительные итоги нового замечательного медико-биологического эксперимента, осуществленного при запуске этого корабля.В кабине космического корабля вместе с Белкой и Стрелкой путешествие совершили несколько мышей и крыс. В числе «пассажиров» были также мухи, растения, грибки, микроскопические водоросли и семена некоторых растений. Они были отправлены в космос для того, чтобы впоследствии на них можно было проследить отдаленное действие косми

ческом радиации на живые организмы. За собаками ученые вели систематическое наблюдение. Их видели на экране телевизоров. По существу жизнь Белки и Стрелки на протяжении части полета протекала на глазах экспериментаторов. Исследователи видели позы животных, их движения, был зафиксирован момент приема пищи одной из собак.Аппаратура, дающая представление о состоянии основных физиологических функций животных, работала с достаточной четкостью. За время полета получено большое количество записей электрокардиограмм, зарегистрированы тоны сердца, уровень кровяного давления, частота и характер дыхания и движений животных. Все данные были переданы с корабля на землю по радио.Все время полета на корабле автоматически поддерживались заданные

условия среды: барометрическое давление, температура, влажность и газовый состав воздуха.Предварительная обработка материалов, полученных с борта корабля, свидетельствует о том, что на корабле-спутнике были созданы для живых существ условия, близкие к земным. Иск;1ючением служит только фактор невесомости. Но и к состоянию невесомости животные быстро привыкли.Ученые с большим удовлетворением констатировали, что система обеспечения безопасного спуска на землю контейнера с животными сработала безотказно. «Пассажиры» космического корабля снова на земле. В настоящее время проводится всестороннее обследование животных и обработка многочисленных научных материалов. (ТАСС).

Ж ивотные-„космонавты“  
благополучно возвратились 

в МосквуИзвестия и подробности, связанные с событием необычайного значения в жизни человечества —  возвращением на зе.члю корабля-спутника и отделившейся от него капсулы с подопытными животными, вызывают большой интерес. В ночь на 21 августа животные-«космонавты» были доставлены в Москву.Корреспондент ТАСС обратился в Академию наук СССР с вопросами, касающимися первых минут пребывания на земле участников невиданного в истории биологического эксперимента в космосе.Прежде всего ученых интересовало физическое состояние подопытных собак Белки и Стрелки. Сами животные, как только ступили на московскую землю, опровергли все опасения за их «настроение». Они сразу же начали резвиться и ласкаться к знакомым им людям. Таким образом, можно было тут же сделать вывод о том, что собаки очень хорошо перенесли полет и, что особенно важно, заключительную его стадию, создающую значительные нагрузки на организм. Эти нагрузки связаны с такими факторами, как, например, ускорение при торможении летательного аппарата в атмосфере. По поведению, состоянию и общему виду животных можно заключить, что они перенесли завершающую фазу своего полета очень хорошо. Состояние животных, зарегистрированное сразу же после их возвращения, по заключению специалистов, не отличалось от того, что можно было наблюдать обычно после наземных тренировок, которым подвергались животные в ходе подготовки к полетам.Почувствовав себя дома, животные быстро вернулись к «делам мирским» и прежде всего, конечно, к вкусной пище. Собаки проявили неожиданный интерес к такому не свойственному для них блюду, как... халва «Лайка».

предпочтя ее на первых порах колбасе. С большим удовольствием животные приняли ванну, после чего стали вести себя более резво.Произведенное затем подробное физиологическое обследование (электрокардиограмма и т. д.) показало, что животные находятся в отличном состоянии.Хорошо перенесли пребывание в космосе и полет и остальные биологические объекты. Так, например, возвратившиеся из космоса мыши усердно взялись за уничтожение предназначенной для них пищи. В сталь же хорошем состоянии находятся и другие объекты. Интересно, что одно из растений, взятых в космический полет, продолжает цвести.Обследование биологических объектов, участвовавших в полете, про-(ТДСС).

Это—зд о р о в о !
В эти дни везде —  и в  трамвае, и в автобусе, и дома, и на работе —  разговор об одном и том же. Все советские люди с одинаковым интересом обсуждают последнее сообщение ТАСС об успешном приземлении после выполнения программы научных исследований второго советского космического корабля. Новая победа со-

техни-ветских ученых, инженеров, ков и рабочих радует всех.—  Это —  здорово, —  говорят и у нас на заводе. Пройдет, быть может, немного времени, и в космос поднимется человек.Больших успехов вам, товарищи ученые, на пути к этой цели!
А. ВЕРШИНИН, 

рабочий томского хлебозавода № 1.

Еще один шаг в космос
О запуске второго советского космического корабля-спутника Я услышала впервые по радио. За его движением следили по газетам всей бригадой.Успех нового советского космического эксперимента— еще один шаг в космос, еще одно доказательство роста советской передовой науки и техники, могущества нашей Родины.И когда узнаешь о новом достиже

нии наших ученых, хочется работать еще лучше. Все семь членов нашей бригады дают продукцию только отличного качества, выполняют норму не менее чем на 160 процентов. Мы боремся за звание коллектива коммунистического труда.
Л. СЮТКИНА, 

бригадир бригады, борющейся 
за звание коммунистической.Артель «Рационализатор», г. Томск.
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С О В Е Т С К О Й

П О Б Е Д А  
Н А У К И  И Т Е Х Н И К И

С чувством гордости и восхищения за свою советскую Родину слушали по радио работники завода «Сибэлектромотор» сообщение о том̂ , что второй советский космический корабль вернулся на землю. Сделан новый крупный шаг в покорении космоса, на пути к осуществлению межпланетных полетов.С большой радостью встретили сообщение о новой победе советского народа литейщики завода.—  Приятно и радостно сознавать, что именно мы, советские люди, стали пионерами космических полетов, —  сказал вагранщик литейного цеха тов. Шкурин. —  Выход на орбиту второго космического корабля, запу

щенного. нашими учеными и инженерами, еще раз демонстрирует перед всем миром нощь нашей страны и могущество ее науки.—  Коллектив нашего заливочного участка сегодня трудится с особенным подъемом, —  говорит .мастер заливочного участка литейного цеха тов. Фролов. — Работа спорится оттого, что каждый из нас сознает: людям, зажигающим новые звезды на небе, посылающим туда космические корабли, любые дела по плечу.Это еще одно доказательство превосходства нашего советского строя, нашей науки и техники. Мы идем вперед, берем все новые рубежи семилетки! И дальше будем трудиться

так, чтобы победить в экономическом соревновании с капитализмом. Недалек день, когда наши советские люди первыми отправятся в космический полет.Новая победа советской науки и техники воодушевляет литейщиков на новые успехи в труде. Коллектив заливочного участка в эти дни дает за смену на 5— 7 тонн литья больше задания. Отлично рудятся заливщики тт. Черепанов, Куль.менев, Рах- мангулов, жакетчицы тт. Дерюгина и Хусмутдинова, завальщики шихты тт. Питерсон и Хайдуков. Они выполт яяют сменное задание на 120---150 процентов.
Е. ПОНОМАРЕНКО.

ВО ГЛАВЕ МИР0В01 НАУКИ И ТЕХНИКИ
Весь мир восхищен грандиозной победой советской науки и техники, успешным завершением полета второго советского космического корабля- спутника. Зарубежные газеты публикуют сообщения ТАСС о возвращении космического корабля на землю, ̂  заявления ученых, которые от всей души приветствуют это важное достижение советского народа.Миллионы людей в Китае с чувст^ вом огромной радости за советский народ слушали в воскресенье специальные выпуски «последних известий» Центральной народной радиостанции республики, в которых сообщалось о новом величественном подвиге советских ученых и инженеров, осуществивших впервые в истории человечества благополучное возвращение на землю живых существ после длительного космического полета.Сообщение ТАСС о новом выдающемся успехе советской науки и техники пришло в Пекин поздно ночью и поэтому не попало в утренние воскресные газеты. Газеты «Женьминь жибао», «Гуанмин жибао», «Бэйцзин жибао» знакомят читателей с ходом полета второго советского космического корабля. «Женьминь жибао» сообщает о состоявшемся вечером 20 августа собеседовании ученых китайской столицы. Запуск нового советского космического корабля-спутника, заявил на собеседовании вице- президент Академии наук Китая физик У Ю-сюнь, говорит о том, что в недалеком будущем будут осуществлены полеты человека в космос. Запуск в Советском Союзе второго космического корабля, подчеркнул в своем выступлении ученый биолог Тун Ди-чжан, представляет собой величайшее достижение техники и обогащает наши познания в области медицины и биологии.Радость и восхищение испытывает население ГДР в связи с новой великой победой советской науки и техники. Обер-бургомистр Большого Берлина Фридрих Эберт обратился к председателю исполнительного комитета Моссовета с телеграммой, в которой от имени населения столицы ГДР сердечно поздравляет народы Со
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косм ического к о р а б л я -с п у т н и к аветского Союза с новым великим научным подвигом.Директор обсерватории в Трептове (Берлин) профессор Дидрих Баттен- берг заявил: Проблема возвращения космического корабля на землю была самой сложной из всех задач, которые должны были решить советские ученые. Они решили ее с удивительной быстротой и тем самым достигли величайшего прогресса.Возвращение на землю советского космического корабля-спутника является центральной темой воскресных газет демократического Берлина. Наши поздравления советским ученым. техникам и рабочим— подчеркивает в заголовке во вею первую страницу газета «Нейес Дейчланд». В редакционной статье «Исторический час» эта газета пишет о том, что планомерная мирная исследовательская работа, проводимая советскими учеными во имя человеческого прогресса, принесла величайший триумф в истории человечества: космический корабль благополучно возвратился на землю. Человечество стоит непосредственно перед новой эрой, эрой полетов в космос. В этот исторический момент, подчеркивает «Нейес Дейчланд», наши мысли находятся в Москве —  столице социализма, сердце мира. Мы присоединяемся к миллионам, которые поздравляют советских людей с грандиозной победой.В воскресенье рано утром у газетных киосков Софии выстроились большие очереди. Трудящиеся Болгарии узнали из сообщения ТАСС, многократно переданного по радио, изумительную новость. Каждому хотелось самому прочитать о выдаюгцемся достижении Советского Союза. Над сообщением ТАСС, набранным крупным шрифтом, и материалами, поступившими со всех континентов мира, огромные заголовки; «Эпохальный успех советской науки и техники». «Впервые в истории живые существа благополучно возвратились на зем

лю», «Вековая мечта человека о полете в космос стала явью», «Корабль- спутник приземлился в намеченном районе», «Первые астронавты будут иметь советский паспорт», «Путь для полета человека в космос открыт».Успешное возвращение на поверхность земли советского космического корабля с высоты более 300 километров с живыми существами, которые находятся.в хорошем состоянии, отмечает польская газета «Жице Варшавы», является исключительно огромным успехом советской науки. Следует учесть при этом, что приземление произошло с точностью в 1() километров. Эта точность составляет абролютный мировой рекорд ракетной техники.Вышедшие в воскресенье утром лондонские газеты поместили сообщения о новом грандиозном достижении советской науки и техники на самых видных местах под большими заголовками: «Россия прокладывает путь для полетов человека», «Спутник приземляется по приказу», «Собаки вернулись из космоса живыми» и др_. В редакционной статье, посвященной этому знаменательному событию, газета «Санди тайме» пишет: «Россия еще раз обогнала Америку в соревновании за покорение космоса. Возвращение на землю живыми двух собак —  это одно из величайших достижений в истории науки. По-видимому, теперь уже открыт путь для первого полёта человека в космическое пространство. Эта перспектива имеет величайшее значение для всего человечества.Весь мир, продолжает газета, искренне восхищается поразительным достижением. Научно-фантастическая литература перестала быть фантастической...». Подвиг русских, — говорится в другой статье, — означает, что в любой момент, как только они захотят, они смогут послать корабль с человеком на борту в космическое пространство и благополучно вернуть

его на землю. Для этого и проводились успешно закончившиеся эксперименты с животными.«Сенсационный подвиг советской науки» —  под таким заголовком французская газета «Юманите-ди- манш» опубликовала материалы о возвращении советского космического корабля на землю. Эти материалы занимают Около двух страниц. Газета напечатала комментарии известного французского специалиста по научным вопросам Люсьена Барнье, который пишет, что теперь «широко распахнулись двери в космос». «День 20 августа 1960 года, —  подчеркивает он, — останется историческим потому, что этот день открыл фантастическую эру космических путешествий человека. Нет более никакого сомнения в том, что первым путешественником в космос будет советский человек. Браво советским ученым».Первые выпуски всех воскресных нью-йоркских газет под крупными заголовками на самых видных местах опубликовали сообгцение из Москвы о новом выдающемся достижении Советского Союза в области освоения космоса. Газета «Нью-Йорк тайме» это сообщение поместила под заголовками; «Русские идут впереди», «Возвращение человека из космического полета является теперь недалеким будущим». Газета пишет, что с момента запуска русскими первого спутника Земли, положившего начало освоению космоса, прошло всего 34 месяца. На протяжении этого срока как СССР, так и США стремились решить одну и ту же задачу —  возвращение капсулы на зе.члю. Сообщение ТАСС показало, что русские оказались первыми. Русские своим достижением ясно показа.ди, что как по размерам корабля, так и по технике его возвращения на землю они идут впереди СШ А.Сообщение о благополучном возвращении на зе.члю советского космического корабля-спутника произвело громадное впечатление на общественность Чехословакии, Румынии, Индии, Индонезии, Японии, Турции, Финляндии, Западной Германии, Австрии —  всех стран мира.(ТАСС).
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УКРАИНСКАЯ ССР. Завершается сооружение первого участка 
первой очереди Киевского метрополитена. В нынешнем году должшл 
войти в строй станции «Вокзальная», «Университетская», «Креща- 
тик», «Арсенальная» и «Днепр».

На снимке: отделочные работы на станции «Крещатик».(Фотохроника ТА СС).П артийная ЯсизнЬ
Против технического

консерватизма
...в длинный ряд выстроились новенькие, поблескивающие вороненой сталью станки-автоматы для обработки валов ротора. Мерный гул станков прерывается ритмичным пощелкиванием транспортера.Стальные стержни, поступающие на автоматическую линию, проходят сначала первичную обработку, затем —  центровку, накатку, шлифовку и т. д. Закончится одна операция, автоматическая рука берет деталь и подает ее на следующий станок. И так все двенадцать операций, ровно столько, сколько требуется для получения готового вала ротора из стального стержня. Все работы производятся без прикосновения человеческих рук.Заключительная операция на автоматической линии —  балансировка вала ротора по весовой и круговой симметрии —  выполняется на балансировочном станке-автомате. Окажется лишний металл —  станок сам удаляет его высверливанием пазов на торцевой поверхности ротора.Всю линию обслуживают два настройщика— Алексей Черенко и Георгий Франк. Так было два заесяца назад. Сейчас же тихо на участке автоматической валовой линии. Только иногда зайдет сюда главный технолог завода тов. Муравьев, покачает головой и скажет с сожалением:—  Какая техника простаивает!Но едва ли искренни эти сожаления. Дело в том, что автоматическая линия простаивает из-за отсутствия алмазов. А они доставлены на завод уже несколько дней назад и лежат на складе. Оказывается, отсутствие алмазов— лишь только ширма для оправдания простоев автоматической линии.Об этом и других подобных фактах технической косности отдельных руководителей шел на днях большой разговор на партийном собрании завода «Сибэлектромотор», обсуждавшем итоги работы июльского Пленума ЦК КПСС.Коммунисты единодушно одобрили решение Пленума ЦК, вскрыли новые резервы повышения производительности труда. Особое внимание было уделено вопросам внедрения и освоения новой техники.Из плана организационно-технических мероприятий, запланированных на первое полугодие, до сих пор не выполнены семнадцать мероприятий. Многие из мероприятий, которые считаютея выполненными, исполнены лишь в чертежах. Другие не деве-

Технике
безопасности

в лесу—  
постоянное

вниманиеЗа последние годы неузнаваемо изменился труд лесозаготовителей. Им на помощь пришла новая мощная техника, которая позволила не только значительно облегчить труд лесорубов, но и сделать его более безопасным. Большинство операций в лесу сейчас выполняют мощные машины и механизмы.Однако на ряде предприятий лесной промышленности области недостаточно внимания уделяется обучению рабочих безопасным правилам управления машинами и механизмами, допускаются нарушения этих правил.В обкоме КПСС состоялось совещание работников лесной промышленности, на котором было рассмотрено состояние дел с техникой безопасности и охраной'труда в лесосеках области.С докладом ,  выступил главный технический инспектор ЦК профсоюза рабочих лесной, бумажной и деревообрабатывающей промышленности тов. Нальский.

Д6НЫ до конца и не дают должного экономического эффекта. Например, простаивает автоматическая валовая линия, не работает подвесной транспортный конвейер в ме.хано-сбороч- ном цехе, не эксплуатируются автоматические гидропрессы и другая новейшая техника.—  В литейном цехе,— сказал коммунист тов. Сулейманов, —  установлен дробеструйный аппарат для очистки литья. Он намного производительнее, несравнимо качественнее обрабатывает литье, чем установка, которой сейчас пользуются. Однако этот высокопроизводительный аппарат из- за неисправности электрической части простаивает.Такое же положение с воздуходувкой для вагранок. Установка смонтирована и вот уже четыре месяца бездействует, так как не подведен воздухопровод.О серьезных недостатках с внедрением и освоением новой техники говорили на партийном собрании тт. Авдеев, Штуден, Шелехов и другие. Они с тревогой отмечали, что несвоевременное выполнение плана организационно-технических мероприятий отрицательно скажется на выполнении заводом государственного задания по выпуску продукции, на роете производительности труда.Установку и освоение нового оборудования в основном призваны вести работники ремонтно-механического цеха. Однако они отвлекаются для выполнения других работ.Как указывалось на собрании, руководители завода, и , в частности, главный инженер тов. Горулев, не уделяют должного внимания внедрению и освоению новой техники.Выступивший на собрании инженер БРИЗа тов. Дунин так сказал об этом:—  У нас уж так повелось. Первые дни при выполнении любого задания мы работаем с раскачкой. А потом начинаем штурмовать. С выполнением плана организационно-технических мероприятий у нас создалось такое же положение. .Партийное собрание отметило неудовлетворительную работу главного инженера и начальников цехов по внедрению новой техники и обязало их обеспечить безусловное выполнение плана организационно-технических мероприятий нынешнего года и тем самым создать техническую базу для успешного выполнения заданий третьего года семилетки.
Г. ТОКАРЕВ.

приговор! ЗАЯВЛЕНИЕ
☆  ☆ ☆

ПАУЭРС ПОЛУЧИЛ 
по ЗАСЛУГАМКИЕВ, 20 августа. (ТАСС). С глубоким вниманием следили трудящиеся столицы Украины за судебным процессом над американским летчи- ком-шпионом Пауэрсом. С гневом и возмущением осуждают киевляне, как и все советские люди, провокационные дела империалистов Соединенных Штатов Америки.Киевский завод «Укркабель». Сообщение о приговоре военной коллегии Верховного суда СССР по делу Пауэрса вызвало здесь всеобщее удовлетворение.— Да, туго сейчас приходится американским заправилам, —  сказал электросварщик А. И. Христич. —  Ведь суд над шпионом Пауэрсом —  это в то же время и суд над теми, кто цинично провозгласил шпионаж основой своей государственной политики.

— За доллары Пауэре мог по указке американских империалистов совершить любые преступления, вплоть до того, что сбросить на мирные города атомные бомбы, —  гневно говорит слесарь П. В. Степанов. —■ Нет, господа империалисты, народы мира не допустят, чтобы черные силы реакции взяли верх. Хорошенько запомните урок Пауэрса. Всех, кто попытается нарушить наши священные рубежи, постигнет та же участь! Советские ракеты попадают точно в цель!В беседу вступает инженер-экономист М. В. Стариченко. -Подчеркнув открытый характер и объективность Советского суда, она говорит:—  Пусть этот процесс послужит суро-вым предостережением всем международным авантюристам. Пауэрс получил по заслугам.

Поджигателей 
войоы— к позорному 

столбу

Советского правительства 
по вопросу о положении 

в Республике Конго

ЧТОБЫ Н Е П О В А й Н О  
БЫ ЛО Д Р У ГИ Мс  исключительным вниманием следили советские колхозники за ходом судебного процесса над американским легчиком-шпионом Пауэрсом. В колхозных клубах, у радиорепродукторов все время находился народ, подробности судебного следствия немедленно передавали тем, кто был в поле, на фермах и не мог непосредственно слушать радиопередачи. Приговор, вынесенный воздушно-му пирату, был встречен с большим удовлетворением.—  Приговор справедливый, —  заявил! председатель подмосковного колхоза имени Владимира Ильича, дважды Герой Социалистического Труда И. А. Буянов. —  Этот приговор должен послужить серьезным предосте

режением для других Пауэрсов, больших и малых, где бы они ни находились. Пусть неповадно им будет нарушать наши священные рубежи, зариться на наше добро, нарушать наш мирный труд и мир во всем мире.В наш колхоз часто приезжают гости из-за рубежа. Мы охотно их принимаем и будем принимать, показывать наше хозяйство, по-братски делиться ОПЫТОМ. Часто гости говорят на неизвестных нам языках, но слова «мир» и «дружба» понятны всем. Но пусть наше гостеприимство, наше радушие не считают слабостью и помнят завет нашего славного предка Александра Невского, сказавшего, что, кто с мечом к нам придет, тот от меча и погибнет. (ТАСС).

С большим интересом строители нашего отделочного участка следили за судебным процессом над американским летчиком-шпионом Пауэрсом. С огромным одобрением мы встретили справедливый приговор ему.Приговор Пауэрсу —  это приговор политике шпионажа, балансирования «на грани войны», которую проводят американские империалисты. Это их вместе с Пауэрсом судили и обвинили наш суд, все прогрессивное человечество. И ни один разумный человек в мире не верит крокодиловым слезам, которые они льют над «участью» своего шпиона. Мы должны быть бдительны. Провокаторы новой войны не унимаются, а, как показал процесс над их шпионом, ищут лазейки к новым провокациям.Не выйдет, господа империалисты! Советский суд пригвоздил вас вместе с вашим наемником к позорному столбу! А советские люди идут вперед, шлют в небо космические корабли, создают города, меняют облик родной земли. Каждый из нас на своем участке вдохновенным трудом крепит мощь Родины.Наша бригада строит школу-интернат и выполняет нормы на 180— 200 процентов.Люди самой мирной профессии, мы стоим за мир, трудимся во имя мира и счастья на земле. Но мы не потерпим провокаций. Справедливый приговор шпиону Пауэрсу служит еще одним уроком американским агрессорам,
Г. ВЕЛЬК,

бригадир комплексной бригады 
строителей областного строи
тельно-монтажного управления 

«Томскстрой» при облисполкоме.

Советское правительство сделало заявление по вопросу о положении, которое сложилось к настоящему времени в Республике Конго.Мужественная борьба за укрепление национального государства, решительное противодействие агрессии и планам расчленения республики и отторжения от нее провинции Катанги. говорится в заявлении, сплотили вокруг республиканского правительства во главе с премьер-министром Лумумба все живые силы конголезской нации, включая патриотические круги прежней оппозиции.В заявлении отмечается, что независимые государства Африки поспешили на помощь молодому африканскому государству всеми средствами, включая посылку вооруженных сил согласно призыву Совета Безопасности. Ясно обозначился крупный провал «бельгийской авантюры».Все это не означает, однако, указывается в заявлении, что положение в Конго разрядилось и что угроза всеобщему миру, возникшая в этом районе, устранена. Империалистическая агрессия в Конго продолжается, лишь изменяя свои формы.Вынужденные убираться из ряда районов страны бельгийские войска стягиваются в Катанге, где чинят расправу над конголезскими патриотами. В Леопольдвиле высадился на этих днях отряд военнослужащих Канады —  союзницы Бельгии по НАТО, что вызвало возмущение конголезского населения и повело к новому обострению напряженности в стране.Факты говорят о том, что.бельгийское правительство с явного поощрения своих союзнико'В по НАТО по- прежнему грубо попирает решения Совета Безопасности. Обращает на себя внимание, что в последнее время под_^видом специалистов ООН в Конго прибывают всякого рода американские «эксперты» в под этой формой

прежде всего военные специалисты, которые, как видно, имеют задачей превратить провалившуюся бельгийскую интервенцию в американскую, фальшиво прикрываемую флагом ООН.Все эти действия, подчеркивается в заявлении, противоречат интересам мира и безопасности народов Африки, да и не только Африки. Преступная агрессия против независимой Республики Конго, ее целостности и суверенитета должна быть прекращена немедленно и безусловно.Правительство С(Х!Р надеется, 'гго- Совет Безопасности добьется неукоснительного выполнения принятых им решений и доведет до конца дело пресечения агрессии против Республики Конго. Советское правительство полностью поддерживает требование правительства Республики Конго р немедленном направлении туда предг ставйтелей ряда нейтральных стран в качестве наблюдателей. Оно настав ивает на устранении препятствий для iпосылки в провинцию Катанга войск |законного конголезского правительст- )ва и тех африканских государств, которые последовали призыву Совета Безопасности о содействии прекращению иностранной интервенции в Конго.Солидаризируясь со всеми государствами, стремящимися оказать всестороннюю помощь и поддержку правительству Республики Конго в достижении указанных целей, правительство СССР заявляет, что оно, со своей стороны, предпримет необходимые для этого усилия.Если агрессоры, говорится в заявлении, не уберутся из Республяки Конго и не откажутся от планов ее расчленения, то миролюбивые страны встанут перед необходимостью предпринять и другие шаги для пресечения агрессии в соответствии с принятыми решениями Совета Безопасности. V(ТАСС).
Приговор поджигателям войны Областной рейд печати

К суду над амеряканоким летчиком-шпионом Ф. Пауэрсом было приковано внимание всего мира. Ведь рядом с Пауэрсом на скамье подсудимых незримо присутствовали вся американская военщина, шпионских дел мастер Аллен Даллес, те, кто провозгласил шпионские полеты над территорией Советского Союза «рассчитанной политикой», —  Эйзенхауэр, Никсон, Гертер. ; • ■ —

Ход суда еще раз показал хищное лицо американск)1Х империалистов, их вероломство, разоблачил их перед всем миром.Приговор, вынесенный судом, —  это приговор американским поджигателям войны.
Н. ВОЛКОВА, 

техник цеха формовой и нофор- 
мовой техники завода резиновой 

обуви.

ДАЛ СЛОВО—СДЕРЖИ‘t

С В О Д  к А
о ходе уборки урожая, теребления льна, 

сева озимых и вспашки зяби на 20 августа 
1960 года

(в процентах к плану)
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Высокая, с полным тяжелым зерном, золотится густая рожь.—  Урожай нынче на славу! Много лет не было такого, —  го'Ворит агроном колхоза имени Калинина Бривошеинского района Михаил Мар- хонько.К уборке урожая в колхозе приступили пятого августа. На 17 августа здесь было скошено всего около 70 гектаров ржи. В этот день, 17 августа, мы побывали во всех четырех бригадах. И всюду уборка по существу только начинается. Несколько жаток оказались неисправными, другие только сейчас решили переоборудовать. В четвертой полеводческой бригаде, у простоявшей почти весь день лафетной жатки, собрались председатель колхоза тов. Татаринов, секретарь партийной организации тов. Герасимов, секретарь райкома КПСС тов. Барышев, механизаторы.Почему стоит жатка?-— Не идет. Стебли ржи забивают машину, —  отвечает комбайнер Осип Булохов.— Подождать надо несколько дней, а потом убирать подряд всю рожь,—  предлагает бригадир А. И. Обриков.Вот в чем корень зла! Подождать, не убирать раздельно. Это вредное настроение бригадира передалось механизаторам. Помощник бригадира по механизации М. Пыжик также придерживается этого неверного мнения.Долго уговаривал секретарь райкома механизаторо'В, а главное Обрико- ва, начать раздельную уборку.—  Вот в чем наша главная беда, —  говорит тов. Барышев. —  Некоторые бригадиры игнорируют раздельную уборку.
БыЛР отмечено, что руководители ряда леспромхозов мало уделяют внимания технике безопасности работы в лесу, не делают выводов из фактов грубых нарушений этих правил.В середине июня в Ергайском леспромхозе из-за безответственности диспетчерского аппарата, грубого нарушения правил эксплуатации произошла железнодорожная авария. До этого были отмечены факты грубого нарушения правил безопасности в .теспромхозе.Но и эти серьезные сигналы не изменили безответственного отношения руководителей леспромхоза тт. Вифлиемского и Шегало к охране труда. Недавняя проверка показала, что в Ергайском леспромхозе до сего времени нарушаются правила безопасности.Нарушения допускаются и в ряде других леспромхозов. На многих лесопунктах нет технологических карт разработки лесосек, трелевочные волоки готовятся плохо, погрузочные площадки захламлены, опасная пятидесятиметровая зона при валке леса нередко не ограждается и не соблюдается. На Подольском лесопункте Бакчарского леспромхоза, например, по этой зоне проложен волок. Иногда в лесосеках начинается работа, когда еще не убраны сухостойные и зависшие деревья, кое-где до сих пор применяется запрещенный групповой метод валки деревьев. При одиночной валке деревьев вальщики иногда не имеют специальных приспособлений.Большие нарушения правил техники безопасности имеются и на некоторых сплавных и деревообраба

тывающих предприятиях. На Нар- гинском рейде Усть-Чулымской сплавной конторы, например, на ряде наплавных сооружений нет переходных мостиков и перил. На Мого- чинском лесозаводе не соблюдаются правила штабелевки леса.Комбинат «Томлес» слабо борется с нарушениями правил техники безопасности. Нередко при присуждении премий руководителям предприятий не учитываются показатели по технике безопасности.Начальник комбината «Томлес» тов. Асланов отметил, что нарушения правил техники безопасности на ряде предприятий стали возможны потому, что у многих руководителей принижено чувство ответственности за безопасность работ в лесу. Комбинат и руководители предприятий слабо контролируют выполнение собственных решений и приказов по этому вопросу, слабо привлекают к этому делу общественность. Во многих леспромхозах слабо борются за укрепление трудовой дисциплины, нарушения которой ведут к несчастным случаям.Инженер по технике безопасности Ергайского леспромхоза тов. Середа говорил о том, что в борьбе с нарушителями трудовой дисциплины и правил техники безопасности в леспромхозе еще слабо участвуют общественные организации. Общественные инспектора по технике безопасности часто мирятся с серьезными нарушениями при организации работ в лесосеках.— Профсоюзным организациям, —  говорил председатель обкома профсоюза рабочих лесной, бумажной и деревообрабатывающей промышлен

ности тов. Селиванов, —  предоставлены большие права в области соблюдения техники безопасности и охраны труда. Но этими правами некоторые профсоюзные организации пользуются еще далеко не достаточно. Слабо борется за соб.тюдение техники безопасности и обком профсоюза.Директор Томского лесоперевалочного и деревообрабатывающего комбината тов. Зубрилин, директор Тимирязевского леспромхоза тов. Офицеров и некоторые другие отмечали в своих выступлениях, что одной из причин производственного травматизма является большая текучесть рабочих. Однако, отмечая этот факт, выступающие ничего не сказали о причинах текучести кадров. Ведь рабочие чаще всего уходят с предприятий из-за плохих жилищно-быТовых условий, слабого культурного обслуживания, недостаточно чуткого к ним отношения. Эти недостатки в силах и должны устранить сами руководители предприятий.На совещании было сообщено, что на многих предприятиях в последнее время осуществлен ряд мер по улучшению охраны труда. На большинстве предприятий этот вопрос обсужден на партийных собраниях, намечены меры для обеспечения не только высокопроизводительной, но и безопасной работы в лесосеках.Директор Пышкино-Троицкого леспромхоза тов. Иванов высказал пожелание, чтобы больше выпускалось короткометражных фильмов по технике безопасности, красочных плакатов по этому вопросу.Председатель Центрального комитета профсоюза рабочих лесной, бумажной и деревообрабатывающей про

мышленности тов. Новиков отметил, что главная причина нарушений правил техники безопасности и Охраны труда в лесной промышленности Томской области состоит в слабости организаторской работы по выполнению намеченных мер. Только в этом году комбинат «Томлес» издал 15 приказов по вопросам техники безопасности, но большинство этих приказов не выполнено. Не выполнено и многое из того, что не раз намечалось на некоторых предприятиях.В ряде леспромхозов формально организовано обучение рабочих безопасным правилам труда. Вновь прибывающие рабочие нередко этим правилам не обучаются.Профсоюзные организации еще слабо воспитывают у каждого рабочего чувство ответственности за строгое соблюдение правил техники безопасности, мало требуют с руководителей предприятий создания всех условий для безопасной работы.Тов. Новиков рассказал о мерах, намеченных для строгого соблюдения правил техники безопасности, улучшения охраны труда-На совещании выступил первый секретарь обкома КПСС тов. Марченко.Участники совещания еще раз подчеркнули, какое большое внимание в нашей стране уделяется заботе о советском труженике. Всемерно улучшать условия труда, постоянно заботиться об обеспечении правил безопасности и охране труда —  такое требование предъявляет Коммунистическая партия к каждому советскому руководителю, ко всем партийным и профсоюзным организациям.

Плохо, что о преимуществах раздельной уборки пришлось говорить сейчас, прямо на поле, когда уходят лучшие сроки жатвы хлеба.Мы подошли к механизатору первой полеводческой бригады Г. Мар- хонько и его помощнику В. Пастару. На жатке красный флажок: «Передовому машинисту жатки». Сколько же убрал передовой механизатор за вр ^  мя уборки?—  Самая высокая выработка у нас была 11 августа, —  сказал Мархонь- ко. —  Мы скосили 12 гектаров ржи. а потом дела пошли хуже —  в день косили 2 —  3 гектара, а остальное время простаивали, ремонтировали жатку.—  С кем вы соревнуетесь? —  спросили мы Геннадия.—  Ни с кем.—  А как другие механизаторы колхоза работают, вы знаете?—  Сегодня узнал, был секретарь райкома партии тов. Барышев. Иногда у учетчика спрашиваем, как трудятся другие лафетчикн. А агитатор у нас не бывает.Рассказывая об этом, механизаторы сидели на жатке и обедали. Приезжают они в поле с рассветом и уезжают е заходом солнца. Ее читали за это время ни газет, ни журналов, не знают, как идет уборка в других колхозах района и области. И жаль, что даже на несколько коротких минут, хотя бы в обеденный перерыв, сюда не заглядывают агитаторы.О механизаторах в колхозе заботятся плохо.—  Утром на работу нас еще подвозят на попутных машинах, —  говорит передовой комбайнер тов. Королевич, —  а уж вечером сам, как сможешь, добирайся домой за несколько километров.Нет на полевых станах вагончиков, где бы люди могли отдохнуть.Секретарь партийной организаций колхоза тов. Герасимов рассказывает о соревновании механизаторов, но все это только слова. В действительности пока ни о каком соревновании и речи не может быть. Вот почему за два дня, 17 и 18 августа, в колхозе убрано всего 6 гектаров ржи. 19 августа во второй бригаде по-прежнему не было скошено ни одного гектара хлебов.Передовой комбайнер колхоза «Ясный путь» И. И. Кузнецов бзял обязательство убрать не менее 600 гектаров зерновых. Прошло 13 дней с начала уборки, а тов. Кузнецов скосил лафетной жаткой только 53 гектара. С 12 по 16 августа он совершенно не работал, ремонтировал жатку. В колхозе на это время скошено лишь 73 гектара, валки подобраны е 5 гектаров.Соревнование среди механизаторов и в этом колхозе не организовано. Итоги работы механизаторов еще ни разу не подводились. Агитаторы у комбайнов не бывают. Досйа показателей имеется только в нейтральной бригаде колхоза, деревне Елнзарьево, а в бригаде М» 2 на доске показателей можно прочитать лишь объявление о новом кинофильме.Во всем колхозе нет ни одного лозунга, призывающего в сжатые сроки и без потерь убрать богатый урожай. За период уборки не выпушен ни один номер стенной газеты.—  Почему не организовано соревнование, не подводятся итоги, пет наглядной агитации? —  спросили мы

у секретаря партийной органимции И. И. Будюка.—  Я  агроном, —  ответил тов. Бу- дюк, —  сейчас занимаюсь апробацией ржи.В колхоз «Победа» 19 августа приехал секретарь райкома ВЛКСМ тов. Терехов. Он привез «звездочку победителя» Оередовому в районе комсомольско-молодежному агрегату Н. Булавского. Машинист лафетной жатки Н. Булавский 18 августа ва- вершил уборку ржи в третьей бригаде на всей площади посева в 120 гектаров. Работал на уборке молодой механизатор всего 7 дней. А рядом, в соседней бригаде, работает также молодой механизатор тов. Белявский. Условия работы у них одинаковые, а скосил тов. Белявский с начала уборки всего 40 гектаров ржи. За последние 4 дня он убрал меньше, чем тов. Булавский убирал за один день.Механизаторы соревнуются между собой. И можно было ожидать, что, когда один из них закончит уборку, придет на помощь другому. Но этого руководители колхоза не организовали. Н. Булавский сейчас отдыхает, ждет, когда поспеет к уборке пшеница.С 4 августа ведут уборку ржи в колхозе, а ни один комбайн не пущен на подборку валков. ^—  Рановато еще, подождем, —  го- ** ворит председатель колхоза тов. Булавский.Очень плохо ведет уборку хлебов 
Колхоз имени Ленина. За последние 
три Дня здесь не сжато ни одного гектара хлебов.Райком КПСС, первичные партийные организации должны принять все меры к тому, чтобы взятые механизаторами на время уборки обязательства были выполнены.Дал слово —  сдержи его, —  под таким девизом должны трудитьОя кривошеинскйе механизаторы.

Рейдовая бригада газеты «Крас
ное знамя»; В. ПАСТАР, помощ
ник машиниста жатки колхоза 
имени Калинина; М. КАРПОВИЧ, 
комбайнер колхоза «Ясный 
путь»; Г). ЕГОРОВА, редактор 
районной газеты «Колхозное 

знамя»; Г. ЧЕРНЫХ, шофер рай
потребсоюза: В. ОБРИКОВ, трак
торист колхоза имени Калини
на; Т. БОРТНИКОВА (наш. 
корр.). Всего в рейде участвова
ло 35 человек.

СВОДКА
в ходе заготовки кормов на 20 
августа i9 6 0  года

(в процентах к плану)

4
56 
7

1 Туганский
2 Асиновский
3 Кривошеинский 

Парбигский 
Шегарский 
Томский 
Зырянский8 Пышкино-Троицкий

9 Бакчарский
10 Молчановский
11 Чаинский
12 Кожевниковский
13 Верхне-Кетский
14 Тегульдетскнй
15 Парабельский
16 Колпашевский
17 Каргасокский
18 Александровский

74,5 67,2 
68,8 59,7
63.9 44.7 i  
62,8 92.2 ^

51.1
48.2
61.3 49,7

62
61.7 
60,4
59.7
57.2 41,4
53.2 54,8
44.7
42.7 
41,4 
30,3
30.1
26.7
12.1

1.5

70,8
52,5
26.4
76.7
19.7 
35 
11,3
6.7
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Горячий источник
На левом берегу реки Чаи, против деревни Чажемто Колиашегв- ского района, когда-то стояли палатки геологов. Через некоторое время здесь поднялась ввысь ажурная 41-метровая буровая вышка. Заработал движок, разгоняя приводные ремни. От них закрутился вал станка, от вала трубы —  ш танпуОни уходили все дальше и дальше в глубь земли.На глубине 2.800 метров скважина зафонтанировала. Пошла вода. Фонтан бил сильной струей, вокруг которой клубилось облако пара. Вода оказалась очень горячей. Она издавала запах сероводорода.Это было около двух лет тому назад. Давно уже геологи ушли на новые места. Вода из скважины продолжает бить мощной струей, она заполнила близлежащую впадину, образовав небольшое озеро со стоком в реку. На дне его осела черная грязь.Горячий источник привлек внимание местных Жителей. Они безо всякой консультации с врачами стали использовать источник для лечения различных болезней. В прошлом году первым регулярно стал принимать ванны инвалид К. П. Шапов. Нынче он построил у источника дощатую избушку и поселился в ней. Вскоре у него появился товарищ —  колпашевец Л. М. Егоров. Он натянул палатку, поставил в нее койку-раскладушку. Неподалеку от жилья «курортники» соорудили железную ванну, подвели к ней из ручья трубу. Сами себе установили определенное время приема 

аанн и режим дня.Заезжают покупаться в горячем овере чаинцы. Жители ближайших сел, работники РТС стали постоянными посетителями «курорта». Несколько человек из г. Колпаше- во квартируют в Чажемто и поль- вуются природным даром по своему усмотрению: в озере купаются, из источника набирают воду для питья или для домашних ванн. Не-

Семенные участки

у>

которые пользуются грязью —  осадком из воды источника. Водой этой поят скот.Действительно ли источник целебный? Какие свойства имеют вода и гряз>? На эти вопросы пока никто ответа не дает.Заинтересовалась источником Колпашевская санитарно -  эпидемиологическая станция. Но дать заключение о свойствах воды на месте не могла. Направили взятую пробу на анализ в областную санэпидстанцию. Этой воды оказалось недостаточно, чтобы сделать вывод о ее лечебных свойствах. Томский институт куррто- •чогии и физических методов лечения не проявил интереса к источнику.В результате, никто не может дать ответ, действительно ли это лечебный источник.Паломничество к горячему источнику приняло широкий размах. Люди пользуются источником без врачебного назначения и надзора, возможно, в ущерб своему здоровью. Необходимо быстрее дать ответ на вопрос о свойствах воды горячего источника, дать рекомендации для его использования или предупредить граждан о возможном вреде пользования его водой и грязью.

“  f :

На снимках; общий вид «курорта» (вверху). К. П. Шапов (слева) и Л. М. Егоров лечатся и живут у горячего источника. В кругу —  Е. Д. Шендель набирает воду, чтобы принять ванну дома.Текст и фото К. Багаевой.

Высокое качество семян —  непременное условие успешной борьбы за получение высоких и устойчивых урожаев.Задача состоит в том, чтобы каждый совхоз и колхоз в 1961 году был обеспечен высококачественными сортовыми семенами на всю площадь посева. Нельзя больше сеять семена.ми пониженных посевных качеств, что неизбежно ведет не только к увеличенному расходу семян, но и снижению полевой всхожести, изреженным посевам и, в конечном итоге, снижению урожайности.Необходимо хорошо разобраться с возникающими трудностями на пути создания высококачественных семен

ных фондов и наметить кратчайшие пути их преодоления с наименьшими затратами труда й средств.Вопрос о том, когда происходит снижение качества семян и прежде всего ослабление способности их к прорастанию, изучался лабораторией семеноведения Сибирского ботанического сада на протяжении ряда лет.С этой целью с посевов пшеницы сорта «гарнет» и овса «золотой дождь» отбирались образцы семян разных фаз формирования, начиная вскоре после цветения до полного созревания зерна.Полученные результаты дают представление о том, как формируется качество" семян в полевой обстановке.Формирование семян пшеницы сорта ^гарнет"Датауборки Вес 10бб зерен (в граммах) Энергия (* %)
Всхожесть(*%) Сила роста в граммах | в %16 июля 5,3 во 80 — —20 июля 10,9 68 94 66 4824 июля 17,6 96 100 74 5427 июля 21,8 96 100 70 5130 июля 24,7 96 98 78 572 августа' 27,6 98 98 10S 755 августа 29,5 100 100 137 10010 августа 29,6 100 100 125 91

т а К Л ь:! П г Р JНедавяо артисты обла- .^етиого драматического театра имени В. П . Чкалова вернулись из большой гастрольной поездки по районам Томской области.—  Каковы же результаты гастролей? —  с таким вопросом обратился наш корреспондент к директору театра А . Д. Иванову.—  За полтора месяца, —  сказал тов. Иванов,—  наши артисты в селах области дали 81 спектакль. Их посетило свыше 13 тысяч зрителей.По области гастролировали две группы артистов. Одни обслуживали жителей населенных пунктов, расположенных по реке Оби, другие выступали перед рыбаками

Г а с т р о л и  обласш иого  
дт^Ьмашичеекого т е а т р а

я лесозаготовителями Причулымья. Обская гастрольная группа показала два спектакля; «Четверо под одной крышей», «Неравный бой», чулымская —  «Стряпуху» и «Барабанщицу». Гастрольные варианты спектаклей ничем не отличались от обычных. Не было никаких изменений, сокращений и т. д. Жители области смогли увидеть то же, что и томичи.Особенность нынешних гастролей, сказал тов. Иванов, состоит в том, что артисты смогли посетить не только крупные села и райцентры,

но и отдаленные лесозаготовительные пункты различных леспромхозов. 56 спектаклей было поставлено на лесопунктах.Обе группы побывали в 44 населенных пунктах. Причем, многие жители таких поселков, как Змеинка, Старо-Юр- гино, Усть-Тым, до сих пор не видели театра. Особенно много таких поселков было по Чулыму —  Золотушка, Чич- ка-Юл, Торба, Черный Яр и другие.Во время гастролей некоторые актеры выступали перед зрителями не только в спектаклях. Ар

тист Федоров из обской гастрольной группы читал лекции на тему:' ?<€а- тира и юмор в борьбе с пережитками капитализма». Лекции читали также актеры Афонина и Королев, входившие в чулымскую группу. Во время гастролей в Те- гульдете они выступили перед слушателями Тегульдетского народного университета культуры.—  Из гастролей все наши артисты, —  сказал в заключение тов. Иванов, —  вернулись в приподнятом настроении. Они очень довольны поездкой, оказанным приемом. Зрители северных поселков просили артистов чаще приез- жатрь к ним. Мы постараемся выполнить их просьбу.

Уже вскоре после цветения, когда вес 1.000 семян достигает немногим более 5 граммов, они способны к прорастанию на 80 процентов, а через 4 дня, когда абсолютный вес достиг 10,9 грамма (примерно, 30 процентов от их нормального веса), они прорастают на 94 процента. В дальнейшем энергия и всхожесть сохраняются предельно высокими до нормального созревания.Аналогичные данные о формировании семян пелучены по овсу «золотой дождь».Зерно, убранное в разные фазы формирования, далеко не равноценно как семенной материал, хотя и имеет одинаково высокую энергию прорастания и всхожесть. Полноценным семенным зерном оказалось зерно, убранное в конце молочной спелости и позднее.Эти и многие другие наблюдения не оставляют сомнения в том, что формирование семян на материнских растениях в полевой обстановке протекает нормально. Иногда этот процесс в той или иной мере нарушается ранним полеганием хлебов. У полегших растений нарушается обычный ход формирования зерна, что ведет к изменению его химического со- суавд.. и прежде всего снижению содержания белка. Семенные качества такого зерна снижаются.Обычные погодные fcnoBHH, как правило, не оказывают существенного влияния в процессе формирования семян на их важнейший качественный показатель —  способность к прорастанию. Исключением может быть только повреждение посевов ранними осенними заморозками. В текущем году в связи со значительным запозданием созревания хлебов опасность повреждения посевов ранними осенними заморозками особенно возросла. В этих условиях важное значение приобретает уборка семенных участков раздельным способом в наиболее ранние сроки. Пшеницу можно убирать раздельным способом уже в конце молочной спелости.Ухудшение качества семян, снижение их способности к прорастанию происходят не во время их формирования на материнских растениях, а позднее —  во время уборки урожая я хранения семян до посева включительно. На эго указывают те же данные приведенных выше таблиц.

Как уже отмечалось, ко времени уборки 5 августа пшеница сорта «гарнет» в момент начала восковой спелости Достигла наилу>^| ности семян возрастает ших качественных показателей. В дальнейшем, спустя всего б дней (10 августа), когда была отмечена полная спелость, наметилось заметное снижение качества семян. Сила роста в это время снизилась в сравнении с предыдущими определениями на 9 процентов. То же самое произошло и с овсом. Отсюда вытекает важный для семеноводческой практики вывод —  нельзя медлить с уборкой семенных участков.Второе требование, о котором всегда следует помнить, сводится к тому, чтобы получить семена после обмолота влажностью не больше 14 —  15 процентов. По многолетним данным, средняя относительная влажность воздуха в августе и сентябре в районах области составляет 70 —  75 процентов. Если принять во внимание еще температурные условия, то влажность зерна при такой влажности воздуха составит 17— 18 процентов. Однако это вовсе не означает, что нельзя получить в это время семена е нормальной влажностью.Во время уборки урожая всегда бывает погожее вре.мя. Влажность

зерна в валках при раздельной уборке или на корню изменяется также в пределах суток. Наибольшая влажность зерна приходится на утренние часы и наименьшая —  на вторую половину дня. Все это необходимо учитывать с тем, чтобы взять с поля сухие семена.По мере того, как повышается влажность семян, быстро увеличивается интенсивность их дыхания (поглощение зерном кислорода). При повышении влажности семян пшеницы с 14,4 до 16 процентов дыхание увеличивается в 5 раз, а при увеличении влажности на 6,8 процента дыхание возрастает более чем в 250 раз. Еще более интенсивным становится дыхание семян овса. С увеличением влажности на 6 процентов дыхание семян овса возрастает более чем в 400 раз.С повышением влажности меняется и характер дыхания. В сухих семенах дыхание, находящееся на минимальном уровне, носит четко выраженный анаэробный характер. Оно осуществляется за счет использования кислорода самого семени. Но с увеличением влажности семян дыхание становится все более аэробным, семена больше поглощают кислорода из воздуха, выделяют углекислоту и воду, а эго сопровождается выделением большого количества энерпга (тепла).Одновременно с повышением влаж- активностьформантов, представляющих собой, как указывает академик А. П. Опарин, особого рода вещества, которые, находясь в ничтожных количествах в живых организмах, в миллионы раз ускоряют совершающиеся в них химические процессы. Они разлагают сложные органические вещества на более простые, доступные для усвоения зародышем семени.С повышением влажности семян активизируется деятельность микрофлоры и различных грибков, в изобилии покрывающих поверхность семени. Все это приводит в отдельных случаях к самосогреванию и порче семян.По мере того, как возрастающая влажность семян повышает их физиологическую активность, все более снижается стойкость се.мян в хранении, повышается их чувствительность к отрицательному воздействию низких температур.По .мнению Т. Д. Лысенко, семена, имеющие влажность 19 процентов при температуре минус 25— 30 градусов, намного снижают всхожесть. Он считает, что семена с повышенной влажностью нельзя охлаждать более чем до 10— 20 градусов ниже нуля.

Известна повышенная чувствительность семян кукурузы к низким температурам. Показательны в этом отношении наблюдения В. Н. Демидова за хранением большогб количества партий зрелых початков кукурузы «краснодарская 1/49». Он установил, что при понижении температуры до 15 градусов всхожесть в 90 —  99 процентов: сохраняется только в партиях с влажностью до 19 процентов. Температура 16— 20 градусов снижает всхожесть семян на 1 ? — 76 процентов. У зерна с влажностью 22— 25 процентов при 5 градусах всхожесть снижается до норм третьего класса.В практике колхозов и совхозов Томской области известны многочисленные случаи снижения посевных качеств семян (их энергии и всхожести) за время их хранения.Чрезмерное охлаждение семян во время хранения в зимнее время снижает не только их посевные качества (энергию прорастания и всхожесть), но понижает и урожайные качества. Наиболее приспособленные к местным условиям культуры и сорта (например, овес сорта «золотой дождь») лучше выдерживают зимние условия хранения. И напротив, культуры более южного происхождения (яровая пшеница и некоторые другие), в недавнем прошлом акклиматизировавшиеся в местных условиях, сохраняют еще повышенную чувствительность к ? оздействию низких температур.Все это говорит о том, что на снижение влажности семенных фондов и улучшение их хранения должно быть обращено особое внимание. Необходимо шире использовать припочвенный способ хранения се.мян, предложенный лабораторией семеноведения Сибирского ботанического сада.В настоящее время более 20 колхозов и совхозов хранят семена в припочвенных семенных хранилищах. Проведенная недавно проверка состояния припочвенных хранилищ показала их высокие эксплуатационные данные после 4— 5-летнего использования.Управление строительства Томского облсельхозуправления составило новый вариант припочвенного семенного хранилища емкостью на 500 тонн. В проекте, в частности, предусмотрено расширение прохода внутри хранилища, позволяющее проходить автомашинам.Надо обеспечить своевременно уборку семенных участков. Это даст возможность в каждом колхозе засыпать хорошие семена.
Н. ПРИКЛАДОВ, 

кандидат биологических наук.=1=
С Я Л А  О В Щ Е С Т В Е Н Н О ! р Т а

Неутомимый энтузиастВ нынешнем году в Томске впервые проводился «День здоровья». Томичи, готовясь к этому дню, высадили сотни тысяч цветов, наводили порядок на усадьбах, боролись за чистоту в цехах. Похорошел наш город, стал чище, красивее. В работах по благоустройству отличились свыше пяти тысяч активистов. Вениамин Исаевич Прилуцкий, работник отдела главного механика завода «Томкабель», —  один из них.Свыше десяти лет он руководит на заводе первичной организацией Общества Красного Креста.—  Когда я пришел на завод, в организации было примерно тридцать человек, —  вепоминает Вениамин Исаевич.
Я л ш я  э к  о к у р с я я  

п о  Т о м с к уСтаринное название этого района — Подгородная елань. Вскоре после основания Томска здесь было распахано поле. Как свидетельствуют документы, еще весной 1605 года служилые люди на Подгородной елани подняли вековую целину и засеяли первое поле «государевой пашни».Только в середине X V III  века, когда Томск стал тыловым городом, городские постройки, судя по старинным планам, начали наступать на пашни Подгородной елани. И прошли еще десятки лет, прежде чем в этом районе образовалась улица Еланская (ныне Советская).В 1838— 42 годах на площади выросло большое каменное здание присутственных мест — губернское правление. По соседству с ним была построена грехэтажная тюрьма.В 1845 году в центре площади началось строительство.собора, который был отстроен только к Началу X X  века.Напротив него, на Почтамтской улице (ныне проспект имени Ленина), выросло здание управления Сибирской железной дороги (ныне здание ТЭМ ИИТа). В 1891 году рядом с губернским правлением был построен дом губернатора (ныне здание Дома ученых).А стараниями П. Н . Крылова был заложен парк (теперь городской сад). Пустырь превратился в площадь, которая стала называться Ново-Соборной.Эта площадь вошла на страницы истории дореволюционного Томска как место народных выступлений против самодержавия, за победу революции.Первое крупное революционное выступление произошло здесь 20 февраля 1903 года. Это была многолюдная демон-

Площадь Революции
страция рабочих и студентов, подготовленная социал-демокра- тичесцой организацией в знак протеста против избиения полИ‘ Цией участников студенческой демонстрации 18 февраля.Когда головная колонна демонстрантов с красным флагом проходила мимо управления Сибирской железной дороги, из окон послышались возгласы: «Долой самодержавие!». Демонстранты Ответили восторженным «ура». У собора путь демонстрантам преградил батальон солдат, которые имели приказ в случае «беспорядков» открыть' огонь. Солдаты и полицейские боевым строем двинулись на демонстрантов. Но распахнулись двери клиник, и демонстранты вышли во двор, а затем в университетскую рощу. Когда солдаты ушли, у ворот университета был проведен митинг.Сибирский комитет Р С Д Р П  в своем письме в ленинскую «Искру» назвал демонстрации 18— 20 февраля «самым выдающимся событием революционного движения в Сибири».Поздно вечером 18 октября 1905 года участники революционного митинга, проходившего в театре Королева, подошли к дому губернатора, чтобы арестовать его. Но губернатор Азанчеев-Азанчевский ловко вывернулся, обманув людей только что полученным царским манифестом «о даровании свободы». Прикрывшись царским манифестом, губернатор вкупе с митрополитом Макарием и главарями «Союза русского народа» организовал выступление «черной сотни».Вечером 20 октября воору

женная банда черносотенцев, поддержанная войсками, учинила зверскую расправу над рабочими и студентами на Ново-Соборной площади, а затем подожгла и разгромила театр, где проходил в это время митинг, и управление Сибирской железной дороги с укрывшимися там людьми. Войска, сосредоточенные на площади и в ограде собора, вели непрерывный обстрел горящего здания управления, расстреливая всякого, кто пытался спастись. Азанчеев-Азанчевский любовался чудовищной картиной пожара и погрома с крыльца своего дома. Царь отметил «подвиг» своего верного слуги. Азанчеев-Азанчевский был переведен губернатором в Одессу, где его и настигла карающая рука— он был убит.Новая волна демонстраций и митингов прокатилась по площади после победы Февральской революции. Вечером 3 марта 1917 года первыми в городе на демонстрацию вышли 39 и 18 полки Томского гарнизона, руководимые большевиками. Народ криками «ура» приветствовал войска, вставшие на сторону революции.На улицах города и на площади состоялась также демонстрация, посвященная «Празднику революции». 18 апреля томичи впервые свободно праздновали день 1-е Мая. Многолюдная демонстрация закончилась митингом на Ново-Соборной площади. В праздновании участвовали и военнопленные. На митинге выступил Бела Кун, ставший впоследствии вождем венгерской революции.Мощная демонстрация на площади Революции (так ее на

звал народ задолго до официального наименования) состоялась 28 мая. «Площадь Революции, — отмечает газетный отчет,— представляла прекрасное зрелище. Море голов, лес знамен». На площади преобладали большевистские лозунги. Многочисленные демонстрации и митинги, проходившие на площади Революции, томские большевики использовали как средство усиления влияния на массы, мобилизации масс на борьбу за победу социалистической революции.14 июля на площади состоялись парад войск и митинги протеста против расстрела июльской , демонстрация в Петрограде, прошедшие под большевистскими лозунгами.7 марта 1917 года в губернаторском доме обосновался Совет солдатских депутатов. С  этого дня этот дом стал называться Домом Свободы.В ходе борьбы за победу социалистической революции в Томске Дом Свободы был штабом Советской власти. Здесь работали основные отделы Совета рабочих и солдатских депутатов, редакция газеты «Знамя революции». Военно-революционный комитет. Здесь проходили важнейшие совещания Совета, собрания большевиков.В последние дни мая 1918 года площадь Революции и прилегающий к ней парк огласились выстрелами. В эти дни контрреволюционеры пытались штурмом взять Дом Свободы. Они были разбиты. Но захват

белочехами станции Тайга предрешил судьбу Томска. Вечером 31 мая в Томск вошли белочехи. Начались черные дни контрреволюции.В середине декабря 1919 года Томск снова стал советским. Восстание, подготовленное большевиками, завершилось победой. Утром 17 декабря ревком снова обосновался в Доме Свободы, и над зданием был водружен красный флаг. А  несколько дней спустя на площади Революции томичи торжественно встречали части Красной Армии.В январе 1920 года на площади Революции состоялся многотысячный траурный митинг, посвященный памяти тех, кто пал в борьбе с контрреволюцией. В братскую могилу были перенесены останки К. Ильмера, И. Григорьева и других большеви- ков-подпольщиков, зверски замученных и расстрелянных колчаковцами. Впоследствии на площади был поставлен монумент-памятник борцам революции.С  восстановлением Советской власти началась новая страница в истории площади Революции. Она стала местом народных праздников и демонстраций трудящихся. Здесь, над трибуной был установлен памятник вождю Коммунистической партии и основателю Советского государства В. И . Ленину. Отсюда томичи после митингов уходили ив коммунистические субботники, сюда 9 мая 1945 года собрались десятки тысяч ликующих людей, чтобы выразить свою радость по поводу победы над гитлеровской Германией.Ежегодно 1 Мая и 7 ноября колонны трудящихся Томска проходят мимо трибун на площади Революции, демонстрируя свои трудовые победы, свою преданность великому делу партии Ленина.
А. ПУГАЧЕВ.

Вениамин Исаевич начал с того, что в каждом це.хе, отделе нашел энергичных людей, возглавивших цеховые ячейки общества. На каждом партийном, профсоюзном или комсомольском собрании он рассказывал о задачах Общества Красного Креста.Организация росла. У Вениамина Исаевича вскоре появился целый «штат» надежных помощников. Они проводили занятия по санитарному минимуму, организовали санпосты, санитарное патрулирование.В марте нынешнего года активисты Общества Красного Креста завода «Томкабель» взяли на себя большие обязательства. Они решили добиться, чтобы в каждом цехе был санпост, чтобы завод стал образцовым по чистоте. В члены Общества было решено вовлечь 60 процентов рабочих предприятия. 60 сануполномоченных следили за порядком в цехах, на Усадьбах заводского поселка.—  Чтобы квалифицированно проводить занятия по санмнниму- му, —  рассказывает Вениамин Исаевич, —  мы пригласили преподавателей. медицинского института. Вместе с нами они обошли всю территорию завода, чтобы познакомиться с характером производства, узнать, на что в первую Очередь нужно обратить внимание рабочих.Первыми лекции по санминиму- му прослушали руководители цехов и отделов завода. Это помогло затем провести занятия среди рабочих.Много трудностей встретилось, когда взялись наводить порядок и чистоту в цехах. Некоторые начальники цехов, поглощенные «текучкой», нетерпеливо отмахивались от требований Прилуцкого:—  Ну, и настырный же вы, Вениамин Исаевич! Придет время, возьмемся и за чистоту, за ваши гигиенические нормы.Вениамин Исаевич доказывал, что это время давно пришло, и требовал своего.Бывало и так, что никакие уговоры не действовали. Приходилось разговаривать с некоторыми 
я в партбюро. Но до этого доходило редко.

Сейчас в ряде цехов «Том- кабеля» наведен порядок. Чистота на различных участках периодически проверяется специальными комиссиями. И плохо приходится тем, кто нарушает санитарные нормы. Убирают мусор на территории завода и прилегающем к нему участке улицы сами рабочие.Завод «Томкабель» борется за звание предприятия коммунистического труда. Работать В. И. При- Луцкому и его активу теперь легче —  повысилась активность рабочих.У Вениамина Исаевича есть хорошие помощники —  тт. Явшев, Барабанова, председатели первичных организаций ()бщества цехов № 5 и № 4, и многие другие. Большую помощь оказывают также работники медсанчасти завода.Сам Вениамин Исаевич уже почти сорок лет работает в Обществе Красного Креста. В двадцатые годы Общество Красного Креста боролось с тифом, оспой и другими болезнями, косившими тысячи людей. Члены Общества дежурили в лазаретах, помогали семьям больных рабочих. Именно в те годы В. И. Прилуцкий стал горячим энтузиастом Общества Красного Креста.Со временем изменились задачи Общества. Поб(!ждены уже многие тяжелые болезни, жизнь и здоровье советского человека охраняют десятки тысяч квалифицированных врачей. Теперь одной из основных задач Общества стала борьба за оздоровление труда и быта людей. И Вениамин Исаевич отдает этому все свое свободное время.Сейчас ему 68 лет. Но годы не изменили .характер В. И. Прилуц- кого. Он полон энергии.Если на заводе объявляется субботник, Вениамин Исаевич приходит на него вместе со всеми. Его можно видеть на заводской тэр- ритории уже в 6 часов утра. ()н лично проверяет, что и как делается.В организацию Общества Красного Креста на «Томкабеле» входит сейчас больше 1.100 человек.
В. ОМЕЛЬЧЕНКО.

По следам веопубликоваявого письмаЖители поселка Альмяково Пы- шкино-Троицкого района написали в редакцию о том, что продавцы магазина отдела рабочего снабжения Аргат-Юльского леспромхоза Бобкова я Сырмолотов иарушают правила торговли я грубят покупателям.
Как нам сообщила заместитель начальника Томского облурса тов. Сальникова, продавец Бобкова с работы уволена, Сырмолотов строго предупрежден.Начальнику орса тов. Кулешову предложено усилить контроль за работой магазина.
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Международная жизнь
К о л о н и а л ь н ы й  

под ф л а г о м
р е ж и м
ООНН Ь Ю -Й О РК , 20 августа. (ТАСС). 20 августа с. г. первый заместитель министра иностранных дел С С С Р  В. В. Кузнецов посетил генерального секретаря ООН  г-на Хаммаршельда и по поручению Советского правительства сделал ему следующее заявление:По мнению правительства С С С Р , план «гражданских мероприятий в Конго», содержащийся в меморандуме, изданном генеральным секретарем 12 августа 1960 г., в котором предусматривается создание в Конго «администрации ООН » с широкими полномочиями, независимой от правительства Конго, является совершенно неприемлемым.В плане предусматривается создание консультативной группы «при начальнике гражданских мероприятий ООН » в Конго, которая будет обладать широкими полномочиями и не будет подчиняться правительству Конго. Это означает ограничение суверенитета Республики Конго и сведение Конго по существу на положение подопечной территории, что противоречит Уставу ООН.В меморандуме перечислены такие важные области, как природные богатства и промышленность, сельское хозяйство, финансы,внешняя торговля, специальноеобучение (силы национальной безопасности) и другие. Предусматривается, что каждому из консультантов этой группы будет поручена «собственная конкретная административная задача и возложена соответствующая ответственность за все мероприятия в той области, в которой он является консультантом».Этим экспертам предполагается пр*доставить «новый и до сих пор еще не проверенный статус». По

существу это означает, что указанные эксперты будут обладать полномочиями министров и определять политику Конго на будущее, направление его развития. Нет сомнений, что при существующем положении, когда граждане С Ш А  и стран их союзников представляют в аппарате ООН большинство и занимают там наиболее важные посты, проведение планируемых мероприятий означало бы, что развитие Конго будет вестись в направлении, угодном С Ш А , и что это может по существу не только поставить под угрозу независимость Республики конго, но и явиться опасным прецедентом на будущее.Набор этих специалистов осуществляется в нарушение принципа справедливого географического распределения и без учета размера взносов государств в бюджет ООН. Так, по данным секретариата О ОН , по состоянию на 15 августа, из 65 специалистов, используемых, по линии гражданских мероприятий ООН  в Конго, 21 специалист представляет С Ш А  и страны, участвующие в различных военно-политических группировках, возглавляемых С Ш А . Характерно при этом, что они занимают посты, имеющие ключевое значение для экономики и всей жизнедеятельности страны.В то же время из 65 специалистов нет ни одного из стран Восточной Европы.Подавляющее большинство специалистов из Африки (24 из 28) занимает второстепенные посты. Азия и Дальний Восток представлены одним специалистом из Новой Зеландии, как известно, входящей в военные блоки С Е А Т О  и А Н З Ю С .Указанный план «гражданских мероприятий» ООН в Конго проти

воречит основным принципам Устава О ОН , который не дает Организации Объединенных Наций права вмешиваться в дела, по существу входящие во внутреннюю компетенцию государства. Этот п.лан не соответствует также резолюциям Совета Безопасности по Конго от 14 и 22 июля и 9 августа с. г., в которых предусматривается лишь оказание помощи правительству Конго.Техническая и экономическая помощь Республике Конго может оказываться по линии ООН  лишь в той форме, как она оказывалась и оказывается другим слаборазвитым страна.м. Это означает, что специалисты, направляемые в Республику конго по линии О О Н , должны посылаться с предварительного согласия правительства Конго и в своей деятельности руководствоваться указаниями этого правительства.Между тем, осуществление предложенного генеральным секретарем плана означало бы не что иное, как подчинение будущего развития независимой Республики Конго интересам группы держав во главе с Соединенными Штатами, что фактически означало бы установление новой формы колониального закабаления конголезского народа под прикрытием флага ОО Н .По указанным причинам Советское правительство решительно отвергает этот план и будет голосовать против его принятия.

ПОСЛЕ ПРОЦЕССА

Спорт
Встречи футболистовпрошел еще один игровой день возглавляет таблицу. На три оява 

Л -------  . — T1-VM сибирские команды—
Размышляя над трехдневным московским процессом американского летчика Френсиса Пауэрса, объективно рассуждающие иностранные комментаторы приходят к выводу, что советский суд вынес преступнику вполне справедливый приговор. В этой связи отмечается строгое соблюдение советским судом процессуальных норм, его беспристрастность, демократичность и гуманность. Для некоторых западных наблюдателей и комментаторов, находившихся долгое время в плену антисоветской пропаганды, все это явилось как бы откровением, в чем многие из них честно теперь признаются.Повышенный' интерес мировой печати и общественности, не ослабевавший на протяжении всего периода судебного разбирательства этого уголовного дела, служит верным показателем понимания серьезного характера совершенного Пауэрсом преступления, на которое его толкнули люди, покушающиеся на мир и безопасность народов. В этом главная причина столь необычного международного интереса к процессу.Сирийская газета «Саут аль араб» констатирует, что «ужасные признания, которые сделал американский летчик разведывательного самолета, вызвали волнение и беспокойство во всем мире». Газета обращает внимание на то, что раскрыта большая американская разведывательная группа, снабженная совершенными разведывательными средствами и располагающая к тому же самолетами, которые способны нести атомные бомбы.Газета приходит к выводу, что американский летчик-разведчик мо-

Новый заговор колонизаторов 
против свободы африканских 

народов

В.
Заявление 
В. КузнецоваН Ь Ю -Й О РК . 20 августа. (ТАСС). О О Н », как противоречащих резо-Сегодня первый заместитель министра иностранных дел С С С Р  В . В. Кузнецов посетил генерального секретаря О О Н  г-на Хаммаршельда по поручению Советского правительства и сделал следующее заявление.По сообщениям, поступившим из Лёбпольдвиля, 18 августа на аэродроме в Леопольдвиле произошло столкновение между войсками Республики Конго и канадскими ''Срл- датами, посланными в конго по линии О О Н , вследствие незаконных действий последних. «Командование ООН » направило на этот аэро- дро.м большие силы и отдало приказ открыть огонь по лицам, не принадлежащим к «силам О О Н », пытающимся проникнуть на аэро- дро.м, а также по солдатам Республики Конго, если они появятся на аэродроме.Советское правительство решительно возражает против указанных действий «командования

ЛЮЦИИ Совета Безопасности от 14 июля сего года, согласно которой генеральный секретарь уполномочен принимать необходимые меры для оказания правительству Республики Конго военной помощи. Причем такие меры должны приниматься лишь по консультации с правительством Республики Конго.Советское правительство настаивает на том, чтобы генеральный секретарь ООН  принял меры к отмене указанного выше приказа «командования О О Н », а также предотвращению любых действий, которые препятствовали бы властям Республики Конго распоряжаться аэродромами на территории этой страны, включая аэродром Леопольдвиля.Советское правительство настаивает также на том, чтобы войска Канады, являющейся союзницей Бельгии, совершившей агрессию против Республики Конго, были немедленно отозваны из Конго.
Помощь советского Красного 

Креста населению ПольшиНедавно в Польше произошло сильное наводнение. В результате ливней вышедшие из берегов реки залили территорию обрабатываемых земель площадью 180 тысяч гектаров. Нанесен большой материальный ущерб.Верный гуманным принципам, советский Красный Крест решил оказать бескорыстную помощь братскому польскому народу, пострадавшему от стихийного бедствия. 20 августа председатель исполнительного комитета Союза обхцеств

Красного Креста и Красного Полумесяца С С С Р  профессор Г . А . Ми- терев направил председателю польского Красного Креста д-ру Ирене Доманской телеграмму, в которой выражается глубокое сочувствие в связи со стихийным бедствием. Исполнительный комитет советского Красного Креста принял решение направить в ближайшее время в распоряжение польского красного Креста строительные материалы на сумму 500 тысяч рублей.

К О Н А К Р И , 21 августа. (ТАСС).Как здесь стало известно, в Федерации Мали, которая была образована в январе 1960 г. в результате объединения бывших французских колоний Сенегала и Судана и независимость которой была провозглашена 20 июня этого года, произошли серьезные события. В ночь с 19 на 20 августа реакционные элементы, которые группируются вокруг таких известных своими связями с колонизаторами сенегальских деятелей, как Леопольд Сенгор и Мамаду Диа, захватили телеграф, радиостанцию и другие общественные учреждения Дакара. В ту же ночь был созван местный сенегальский парламент, который заявил, что Сенегал выходит из Федерации Мали и будет существовать как «независимое» государство.Правительство Федерации Мали срочно обратилось в ООН  с просьбой пресечений заговора.Премьер-министр Федерации Мали Кейта решил использовать вооруженные силы для отпора заговорщикам. Однако французские oiфицepы, в руках которых находится командование армией, помешали этому. Кейта и другие министры-суданцы были арестованы. Как сообщает корреспондент агентства Рейтер из Дакара, сенегальское правительство вчера приняло решение выслать их в Судан.Следует отметить, что все эти события произошли вскоре после того, как председатель федеральной ассамблеи Леопольд Сенгор и премьер-министр Сенегала Мамаду Диа вернулись из Паоижа, где они  ̂вели переговоры с французскими,' властями.Общественность Гвинейской Республики считает, что мир находится перед лицом нового заговора империалистов, направленного против свободы и независимости вновь созданного африканского государства. В Федерации Мали колонизаторы стремятся осуществить то, что они уже делают в Республике Конго, где с мощью предателя Чомбе они

таются оторвать от страны богатейшую провинцию Катангу. В Федерации Мали у империалистов та же цель, что и в Конго, — подрыв единства африканских народов и их солидарности в деле борьбы за освобождение Африки от оков колониализма.

жет сбросить атомную бомбу на территорию Советского Союза или территорию другого иностранного государства «в минуту слабости, безумия или по другим причинам». Такой случай может привести к началу мировой войны.Другой важный международный аспект закончившегося на днях процесса — это полностью установленные и доказанные факты использования американскими разведывательными самолетами аэродромов стран — участниц Н А ТО  и С Е Н Т О , а также бесцеремонное нарушение Соединенными Штатами суверенитета ряда государств.Речь, следовательно, идет не о случайном эпизоде, связанном с нарушением международного права, а об очень опасной системе провокаций, возведенной правительством С Ш А  на уровень официальной политики. Тот дополнительный свет, который московский процесс пролил на эту ситуацию, несомненно раскроет многим глаза.Пауэрс признал свою вину и раскаялся. Он понес справедливое, заслуженное наказание. Но люди, руководившие и.м и направлявшие его, не проявляют пока склонности к раскаянию. Официальный Вашингтон лицемерно выражает «сожаление» по поводу приговора, вынесенного его шпиону, а вовсе не по поводу той разбойничьей политики, которую С Ш А  проводят с помощью своих Пауэрсов.Характеризуя официальную политику правительства С Ш А , нью- йоркская «Дейли ньюс» некоторое время тому назад цинично заявляла, что «шпионская фаза холодной войны не кладет в основу своей деятельности тот принцип, что честность — это наилучшая политика».Такого же мнения, видимо, придерживаются в эти дни и некоторые другие американские комментаторы, которые предпочитают грубо клеветать на советское правосудие вместо того, чтобы серьезно поразмыслить над уроками московского процесса. Конечно, тот факт, что агрессивные круги С Ш А  предстали на этом процессе в своем натуральном зверином облике, не пришелся по вкусу Вашингтону. Кто же в этом виноват? Нечего на зеркало пенять, — гласит мудрая поговорка. Увертки тут не помогут.
Обозреватель ТАСС 

И. ОРЛОВ.

первенства страны по футболу среди команд класса «Б» пятой зоны. Он внес существенные коррективы в прогнозы болельщиков и отличался неожиданными результатами.Многие любители футбола предсказывали легкую победу армейцев Хабаровска над командой «Амур» (Благовещенск) и ожидали, что барнаульцы у себя без труда, выйдут победителями во встрече с «Металлургом» (Ста- линск). Однако армейцам Хабаровска пришлось довольствоваться ничьей (1:1), а барнаульцы потерпели поражение от «Металлурга» ( 0 : 1).Во Владивостоке команда « С К А »  (Чита) проиграла местному «Лучу» со счетом 0:3.Встреча железнодорожников Комсомольска у себя на поле с одноклубниками из Улан-Удэ закончилась победой хоз.яев со счетом 2:0.С  таким же счетом одержал победу «Иртыш» (Омск) над же- лезнодорожникалш Красноярска.В результате прошедших встреч произошли некоторые изменения в турнирной таблице. Команда армейцев Хабаровска по-прежнему

отстают три «Оибэлектромотор» (Томск), «Сиб- сельмаш» (Новосибирск) и «Иртыш» (Омск). Но новосибирцы и омичи провели на одну игру больше, чем томская команда, и на одну игру меньше, чем Хабаровск.На пятое место сошел «Темп» (Барнаул), имеющий 22 очка. На два очка меньше имеет команда «Химик» (Кемерово),.Команда «Металлург» (г. Ста- линск) по-прежнему на 7-м месте. Она набрала 18 очков.На 8-м месте иркутская команда «Машиностроитель» (16 очйов), на 9-е место поднялась команда «Луч» (Владивосток), имеющая на одно очко меньше иркутян.Последующие места распределились между командами: «Локомотив» (Улан-Удэ), «С К А »  (Чита), «Локомотив» (комсомольск), «Локомотив» (Красноярск) и «Амур» (Благовещенск).Следующий игровой день— 24 августа. Новосибирцы принимают железнодорожников из Красноярска, а команду «Сибэлектромотор» принимают футболисты «Иртыша» (Омск).
Редактор В. А . КУЗЬМИЧЕВ.

ЗАСЕДАНИЕ СОВЕТА 
БЕЗОПАСНОСТИ ООНН Ь Ю -Й О РК , (ТАСС). Сегодня 21 августа, в 12 часов 40 минут по нью-йоркскому времени(в 19 ч. 40 мин. по московскому времени) началось экстренное заседание Совета Безопасности, созванное по просьбе генерального секретаря О О Н  для обсуждения положения в Конго.На рассмотрении Совета Безопасности находится второй доклад генерального секретаря о выполнении принятых ранее Советом резолюций.Вчера председатель Совета Безопасности получил от премьер- министра Республики Конго телеграмму, в которой Лумумба от имени правительства республики

требует «немедленного и полного вывода бельгийских войсн из Конго, включая эвакуацию баз в Камине и Китоне, так как присутствие этих войск представляет серьезную угрозу миру».После утверждения повестки дня Для участия в работе Совета были приглашены представители конго и Бельгии, однако бельгийские делегаты отказались занять место за столом Совета Безопасности. На заседание был также приглашен представитель Гвинеи, несмотря на возражения французского делегата.Заседание Совета Безопасности началось с выступления генерального секретаря ООН  Дага Хаммаршельда.

попы-Конгресс по борьбе с преступностьюЛ О Н Д О Н , 2 0 -августа. (ТАСС). Закончил свою работу созванный по инициативе ООН второй конгресс по борьбе с преступностью и обращению с правонарушителя.ми. конгресс, в котором участвовали делегации 84 стран мира, проходил в духе сотрудничества и взаи.мопо- нимания.Участники конгресса с большим интересом отнеслись к сообщению советской делегации о том, что преступность несовершеннолетних в С С С Р  неуклонно снижается и не является острой проблемой для Советского Союза. Всеобщее внимание привлекло также сообщение советской делегации о широком привлечении общественности С С С Р  к борьбе с правонарушителями, к предупреждению преступлений, к воспитанию лиц, совершивших пре- ст-^пления. Заявление делегации С(5СР о- закрытии за ненадобностью ряда тюрем в Советском Союзе произвело глубокое впечатление на участников конгресса.В центре внимания конгресса оказался вопрос о детской преступности, поскольку в последние годы детская преступность в капиталистических странах приняла небыв^ лые масштабы и превратилась проблему №  1.Подсчитано, например, что если детская преступность будет расти такими темпами, как сейчас, то в С Ш А  к 1965 году предстанет перед судом свыше 1 млн. детей. Только

в одном Нью-Йорке в 1959 году число арестованных в возрасте от 16 до 20 лет за убийства возросло на 36,7 процента по сравнению с 1958 годом. В Швеции несовершеннолетние за последние годы совершили в 6 раз больше краж и сексуальных преступлений, чем взрослые. В Лондоне 32 процента общего числа преступлений в 1958 году были совершены лицами в возрасте от 8 до. 20 лет. Эта тенденция наблюдается во всех главных капиталистических странах, причем основная масса преступлений приходится на выходцев из буржуазных семей.В связи с работой конгресса в английской печати появился ряд статей о росте преступности в стране, особенно среди молодежи. В печати указывалось, в частности, что из тех молодых правонарушителей, которые были освобождены из тюрем в 1959 году, 60 процентов снова были осуждены за преступления. Газеты обращали внимание на «нехватку тюрем» в Англии. Касаясь намеченной правительством Англии программы строительства тюрем, еженедельник «Три- бюн» пишет, что печальным комментарием к положению в современном буржуазном обществе служит тот факт, что «одной из крупнейших строительных программ, которыми должно заняться правительство (Англии. — Ред) в тече

ние ближайших нескольких лет является модернизация и расширение наших тюрем».Участие советской делегации в работе конгресса способствовало тому, что практика и опыт Советского Союза и других социалистических стран в этой области в определенной мере нашли свое отражение в рекомендациях конгресса. Конгресс рекомендовал, в частности, широкое привлечение общественных организаций к предотвращению преступности и воспитательной работе с несовершеннолетними преступниками. Абсолютным большинством голосов конгресс выразил мнение, что некоторые фильмы, телевизионные передачи, комиксы и прочая низкопробная литература в некотррых странах являются фактором, способствующим росту детской преступности.

Заявление премьер- 
министра Республики КонгоП А Р И Ж , 21 августа. (ТАСС). Как сообщает корреспондент агентства Франс Пресс из Леопольдвиля, премьер-министр Республики Конго Патрис Лумумба заявил вчера на пресс-конференции: «Я  думаю не только об африканских странах, когда говорю, что правительство Конго попросит прямой военной помощи у некоторых государств, если Совет Безопасности не оправдает его ожиданий».Премьер-министр подтвердил свое требование о том, чтобы в Конго были направлены представители нейтральных стран в качестве наблюдателей, и заявил о просьбе к О О Н  предоставить в его

распоряжение самолеты для перевозки конголезских войск во все те районы, где их присутствие будет сочтено необходимым.Указав на присутствие французских самолетов, тайно проникших в провинцию Касаи, чтобы действовать в сговоре с Калонжи (предателем, который добивается отделения провинции от Конго. — Прим, ред.), Лумумба сказал: «Франция каждый день нападает на нас в печати и угрожает нам посягательствами на наш национальный суверенитет».В заключение Лумумба заявил, что подоплеку катангской драмы надо искать в поползновениях некоторых держав в отношении Конго.
Возвращение кабины 

американского искусственного 
спутника ^уДискаверер XIV**Н Ь Ю -Й О РК , 20 (ТАСС). Как сообщает корреспондент агентства Юнайтед Пресс Ин- тернейшнл, 19 августа самолет военно-воздушных сил С Ш А , оснащенный специальным спасательным оборудованием, поймал на вы-

Реакция готовится к реваншу в ЛаосеН Ь Ю -Й О РК , 20 августа. (ТАСС). Бежавший на границу с Таиландом министр обороны свергнутого правительства Лаоса Фуми Носаван, приверженец Соединеннвгх Штатов, сегодня объявил «военное положение» по всему Лаосу, хотя делать это он не имел никакого права. Об этом сообщил из таиландской столицы корреспондент агентства Ассошиэйтед Пресс. В теле

грамме говорится, что в Таиланд из Лаоса эвакуируются семьи американцев.Н Ь Ю -Й О РК . 20 августа. (ТАСС). По сообщению агентства Ассошиэйтед Пресс из Вьентьяна, премьер- министр нового правительства Лаоса принц Суванна Фума объявил сегодня, что войска контрреволюционеров движутся на Вьентьян.

августа, соте 3 тыс. метрюв кабину искус- ■ ственного спутника, возвращавшуюся с орбиты на парйшюте.Искусственный спутник «Диска- верер X IV »  был запущен на орбиту 18 августа с авиабазы Ванден- берг (штат Калифорния). На 17-м обороте спутник «Дискаверер» выбросил кабину с полезным грузом приборов в 85 фунтов (38,5 кг).Н Ь Ю -Й О РК , 20 августа. (ТАСС). Судя по сообщениям иностранных агентств, испытания спутников системы «Дискаверер» отнюдь не носят мирного характера. Так, корреспондент агентства Юнайтед Пресс Интернейшнл, пишет, что их цель, «как заявили ранее представители военно-воздушных сил, — усовершенствовать запуск, вывод на орбиту и возвращение кабин искусственных спутни- ков-шпионов».

ПРАВИЛА ПОЖАРНОЙ БЕЗОПАСНОСТИ 
при сушке зерна1. Печи, . устанавливаемые в зерносушилках, должны быть такой конструкции, которая исключала бы возможность вылета искр внутрь помещений. Борова сушильных печей должны быть побелены. Дымовые кирпичные трубы должны отстоять от деревянных частей крыш (стропил, обрешетки) не .менее чем на 10 см.В зерносушилках вокруг дымовой трубы, в месте прохода ее через потолок, прокладывают войлочный пояс, пропитанный глиняным раствором.Кирпичная разделка между дымоходами и легко воспламеняющимися конструкциями зерносушилок должна быть не менее 38 см.2. Кровли зданий зерносушилок необходимо устраивать из несгораемых и трудносгораемых, материалов (черепица, шифер, этернит, глино-солома и т. п.).Потолок сушильной камеры следует защищать штукатуркой, являющейся наиболее надежным способом защиты сгораемых конструкций от огня.3. Во время топки сушильной печи при ней должен безотлучно находиться истопник.4. Перед началом топки сушильную печь нужно каждый раз тщательно осмотреть, поверхность печи и борова печи очистить от мусора, отбросов, пыли и т. п. Все обнаруженные дефекты до начала топки необходимо исправить. Дымоходы и борова следует очищать от сажи периодически (но не реже двух раз в месяц во время пользования печью).с . При перерывах в работе зерносушилок необходимо тщательно проверять, ремонтировать и очищать от сажи печи, борова и дымовые трубы.6. При сушке зерна в зерносушилках типа ПЭС-3 и ее ват риантов ПЗС-2 и ПЗС-4 конструкции инженера лаборатории сушки Всесоюзного научно-исследовательского института механизации и электрификации сельского хозяйства (ВИМЭ) Ф. Г. Гоголева необходимо выполнять следующие противопожарные мероприятия:а) поверхность потолка сушильной камеры следует покрасить два раза простейшей огнезащитной глиняно-известковой краской в сботнбшеййй' Четырех объемов разведенной и отмученной глины и одного объема известкового молока такой же густоты.Перед покраской все трещины на поверхности потолка шпаклюют глиняной смазкой, в которую добавляют мелкий песок. Первую покраску производят после того, как просохла шпаклевка, а вторую — после того, как просох первый слой краски;б) над сушилками должен быть обязательно установлен козырек с загнутыми вниз бортами спереди и по бокам, расположенный непосредственно над душником (вместо рекомендованных ранее сетчатых козырьков), вплотную к печи. Размер козырька 5 0 X 7 0  см. Высота переднего борта— 14 см, бокового— спереди 14 см, сзади (у печи) — 28 см;в) в помещении зерносушилки должны быть 2 огнетушителя, 4 бочки с водой, ведра, лом и топор.7. (Зушильщик обязан:а) не допускать повышения температуры воздуха в сушильной камере выше 80° по Цельсию; производить сушку без термометра категорически воспрещается;б) подносить топливо к печи только по мере надобности и не держать в сушильной камере легко воспламеняющиеся материалы;в) если нет электроосвещения, в ночное время пользоваться только вполне исправным фонарем «летучая мышь»;г) не допускать курения в сушилке;д) не допускать в сушилку посторонних лиц и не отвлекаться от своих обязанностей, не оставлять работающую сушилку без постоянного надзора;е) при работе сушилки на вентиляторной тяге, в случае внезапной остановки вентилятора, немедленно открыть задвижку в дымовой трубе печи;ж) очистку потолка и стен помещения зерносушилки производить 2 раза в месяц, а печи — через каждые 3 дня.

Управление пожарной охраны УВД 
Томского облисполкома.

УНР-291 требуются инженеры 
н техники строители в производственно-технический отдел и на стро- ительство на должности старших 
прорабов н прорабов.Здесь же требуются; каменщи
ки, кровельщики, плотники, бетон
щики, штукатуры и разнорабочие.Одинокие мужчины обеспечиваются общежитием.Обращаться по адресу: г. Томск, проспект имени Ленина, 39, отдел кадров.
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Кинотеатр имени М. Горького23 августа — новый цветной .художественный фильм «Седьмое 
путешествие Синдбада». Сеансы;10. 11-45, 1-30, 3-15, 5, 6-45,8- 30, 10-15.Сеанс для детей в 10 часов утра.

Зал кинохроники 23 августа — цветной документальный фильм по просьбе зрителей «Соперники выходят на 
старт», «Сила воли». Сеансы: 10.11, 12. 5-45, 6-45.Художественный фильм— «Ког
да чувства побеждают рассудок». Сеансы: 1, 2-35, 4-10, 7-45, 9-20. 10-55.

Кинотеатр имени И. Черных23 августа. Большой зал — hoj вый цветной художественный филь.м «Седьмое путешествие 
Синдбада». Сеансы; 10, 11-45.1-30, 3-15, 5. 6-50, 8-40, 10-30. Малый зал — «Звезда». Сеансы:9- 40, 11-25, 1-10, 2-55. 4-40. 6-25. 8-15. 10.

Кинотеатр городского сада23 августа — широкоэкранный цветной фильм «Смерть в седле». Сеансы; 10-30, 12-30. 2-30, 4-30, 6-30, 8-30, 10-30.
Клуб имени Сталина 23 августа — «Седьмое путеше

ствие Синдбада». Сеансы: 2, 4, 6, 8. 10.
Дом культуры ГРЭС-П 23 августа — «Здравствуй, док

тор». Сеансы: 5, 7, 9. _____________

Клубу имени Сталина (станция Томск-П) требуются на постоянную работу киномеханик и заве
дующий сектором по работе среди детей.Обращаться: станция Томск-П, клуб имени Сталина.

Горхлебторгу требуются на постоянную работу: техник-строи
тель, электромонтер, грузчики на автомашины и рабочие в магазины.Обращаться по адресу: г. Томск, улица Крылова, 54-а, отдел к,пд- ров.^  ____________________ 2 — 1Гр-ка Волович Тамара Александровна, проживающая - в г. Томсне, улица Депутатская, 37. возбуждает цело о расторжении брака с гр-ном Воловичем Виктором Дмитриевичем.Дело подлежит рассмотрению в Томском областном суде. _____  .

Специализированному управлению «Гидродормост» требуются 
кочегары на асфальтовый завод.Обращаться; г. Томск, переулок Школьный, 6.

Гр-ка Быкова Фатыма Нурмухаме- товна, проживающая в г. Томске, улица Белая, 16, кв. 1, возбуждает дело о расторжении брака с гр-ном Быковым Юрием Васильевичем, проживающим в г. Томске, улица Максима Горького, 23, кв. 2.Дело подлежит рассмотрению в народном суде 6-го участка г. Томска.
советского стровтедьспа — 43-4^ вузов, швов а культуры — 43-4в, сельского тозяйства 37-г&. промыгалениого

87-Зв, стенографистки — 52-02.

К301635 Томск, ТШ1. Н  а «Краевое звлаш». Тира» 82.000 виз. Заказ № 2702
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